
周安達源：攬炒留任禍港
全國政協常委周安達源指，「港人治

港」的核心內容就是「愛國者治港」，惟反
對派利用香港的選舉制度混入議會，做

出種種與國家、與香港政府作對的言行，就
算國安法實施後仍不肯收手，甚至變本加厲，若容許這
些人繼續留在政府體制內，將會對香港造成災難。
他認為，愛國者是管治者的基本標準，無論是立法

會議員或是公務員，以至司法機構人員都必須接受這
一大原則，與國家、與政府同一條心，否則就沒有資
格留在政府體制內。

■香港文匯報記者子京

已故國家領導人鄧小平早

在上世紀八十年代已清楚說

明了「愛國者治港」的重要

標準，香港社會各界昨日在

接受香港文匯報訪問時指

出，香港回歸祖國以來，作

為香港的管治者熱愛國家、

熱愛香港，乃是天經地義的

事。但是，近年立法會部分

議員竟以拖垮民生為手段、

攬炒香港為目的，與國家和

香港對着幹，所作所為與

「愛國者治港」的原則背道

而馳，故有必要撥亂反正，

把穩「愛國者治港」的主

軸，讓香港重回正軌。
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各界冀撥亂反正 不容攬炒者禍港
批攬炒派拖垮民生 與國家和香港對着幹

「你炒我，我
就辭職！」唔好
笑，傳統「飯民」
真係講得出呢啲咁
匪夷所思嘅說話。
針對普遍市民連日
請願，要求特區政
府DQ 4名喺原定
今年舉行嘅立法會

選舉提名期中，被選舉主任裁定提名無效嘅現任議
員，攬炒派立法會議員前日就舉行記者會，話4人
如果被DQ，佢哋先會「義無反顧集體總辭」。唔
少原本已經不滿「飯民」議員延任嘅「抗爭派」網
民就冇眼睇，話估唔到佢哋為「糧支」可以咁冇骨
氣。
「飯民」議員早前為咗延任，唔理「抗爭派」
同部分支持者反對，絞盡腦汁整咗個結果啱啱好
夠數留低嘅民調出嚟，惟延任一個多月就面臨被
DQ嘅危機。如意算盤打唔響都算，最慘係佢哋
今次聲稱「總辭」嘅決定，唔止俾「抗爭派」笑
馬後炮，仲得罪埋當初叫佢哋延任嘅支持者。
「人民力量」創黨主席劉嘉鴻就喺facebook貼文

揶揄：「DQ候選人你唔總辭，DQ當選人你又唔
總辭，取消立法會選舉你都唔總辭……依（𠵱 ）家
人地（哋）唔畀你做一個冇授權嘅位，明明冇
DQ，你就走去總辭。」
佢又批評呢刻仲撐「飯民」議員嘅盲粉：「留又

支持，總辭又支持，你班傻×究竟『泛民』做咩先
唔支持㗎？就係你班人，縱到班垃圾以為自己做乜
都啱囉。」
「人民力量」主席袁彌明發帖道：「義無反顧總
辭？DLLM啦被人逼走咋，義無反顧！」「黃絲偽
人」杜汶澤亦發帖話：「俾人趕至肯走，真×係唔
怕醜！」油尖旺區議員李傲然亦話：「其實點都會
好尷尬，咁點同當日支持你地（哋）留任嘅人交
代。」

張國鈞寸「總辭」得把口
民建聯立法會議員張國鈞亦發帖揶揄，笑呢班經常將「抗

爭」掛喺口邊嘅「飯民」議員，喺記者會講完一大輪都唔會
立即「總辭」表達「抗爭」意志：「一句話總結剛才反對派
個記招：『我哋會總辭，不過最好唔好啦！』」
網民嘅嘲笑聲更係源源不絕，好似「Boris Wong」就話：

「我民調投咗幾次票叫佢哋走又死都要留，家下（吓）畀
（俾）人炒就話會辭職，就好似老闆見你做唔掂，費事封
reference letter寫解僱咪勸你走，然後你唔走咪炒你，點知你
話俾人炒就遞信？睇吓有冇老闆肯？」
「PY Tam」就叫「飯民」有骨氣啲：「係就明天全體辭

職，吾（唔）好等中央炒魷（魚）咁肉酸，做人要有骨
氣！」「Ld Keung Cheng」就回應：「民意話總辭都諗籍
（藉）口賴死唔走，已經厚顏無恥夠肉酸，再肉酸多幾次冇
所謂啦！」「Bill Ip」亦話：「守護糧支，戰到最後一秒！」

尹兆堅被回帶中回力鏢
網絡仲瘋傳民主黨議員尹兆堅喺2017年facebook發帖話不
認同所謂「總辭」做法，仲鬧鼓吹「總辭」嘅韓連山及黃毓民
「×街」，「韓連山、黃毓民你哋×街啦，叫人總辭，鬼。DQ
議員話最大影響係乜先？係分組否決權同1/3議席否決權呀。
而（𠵱 ）家6個都咁大鑊，仲要總辭畀建制予取予攜？23條、
議事規則、一地兩檢……乜都畀建制過晒？咩嘢邏輯？講『總
辭』的要不政治幼稚病，要不是鬼。韓、黃就係鬼」，等等，
咪即係打返呢班攬炒派議員嘅臉。 ■香港文匯報記者 雨航
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林淑儀：「獨」害港人
全國政協常委、工聯會榮譽會

長林淑儀表示，香港回歸祖國
後，需要的是「愛國者治港」，在
「一國兩制」下成為中國一個有所

作為的特別行政區，肩負弘揚中華民族復興、促
進國家統一大業。
她說，香港近年泛起「港獨」思潮，繼而經歷
了2014年「佔中」事件、2019年黑暴亂港，「港
獨」分子以行動來危害廣大香港市民的整體利
益，更見穩定繁榮的重要性。

湯家驊：中央不容港管治淪落
香港文匯報訊（記者 黃書蘭）行

政會議成員、資深大律師湯家驊昨日
接受電台訪問時表示，早前立法會內
會被攬炒派癱瘓超過6個月，無法進
行任何立法工作，相信中央不會容許
香港的管治淪落、社會繼續不斷撕
裂，並直言不少人近年不斷測試中央
底線，中央有責任將底線劃清楚。
湯家驊表示，雖然基本法第104條訂
明香港立法會議員在就職時必須依法宣
誓擁護基本法，效忠中國香港特區，但
在基本法或任何香港法例下，沒有任何
條文清晰界定何謂違反誓言。
他直言，立法會內會早前被癱瘓
超過6個月，無法進行任何立法工
作，這些行為令人覺得要定下清晰界

線，因為每個行為都應「有個譜」，
不可去到凡事都反對、拉布。立法會
不能立法，就應弄清楚議員裏這些人
是否擁護基本法，效忠中國香港特
區。
湯家驊認為，近年確實有很多人不

斷測試中央底線，故中央有責任、有
需要將底線一條一條劃清楚，並相信
中央會從管治層面來看，絕不會容許
香港的管治淪落到什麼都做不到，讓
社會繼續不斷撕裂，「港獨」聲音不
斷擴大，「這條死線，國家一定會守
得好緊。」

籲攬炒派勿每事極端
他強調，健康議會是要有不同聲

音，包括反對聲音，但若反對聲音
旨在拖垮制度就是問題，而反對要
有理據基礎，並作建設性討論才是
議會。攬炒派是議會中的少數是事
實，但不可因此而要拖垮議會，全
世界的議會文化也非如此，可繼續
爭取一個平衡議會，否則只會物極
必反，又呼籲攬炒派做每件事都切
勿做到過於極端。
他續說，若有人嘗試去癱瘓、推翻制

度，就算不是明言「港獨」，但明顯地
會便利「港獨」落實，什麼後果都可能
會發生，故大家要堅守制度，不是要摧
毀。
湯家驊表示，香港社會目前的爭

拗環繞着政治制度，若就房屋等不

同政策提
出反對意
見沒有問
題，唯獨
是要衝擊
國 家 制
度、「一
國 兩
制」、國
家領土完
整才會出問題。他重申，香港問題
在於香港人能否同心協力讓「一國
兩制」繼續落實，並呼籲「泛民」
不要「總辭」，認為這不符合議會
精神，更可能「返唔到去」，屆時
將「無人有益」。

傳統「飯民」
之前民調再民
調，終於攞到自
己可以留喺議會
嘅「數據」，𠵱

家又口響話要「總辭」，俾同路人
鬧爆多餘，亦俾普羅市民恥笑。
「元朗監察議會聯盟」就喺face-
book 出 post，同佢哋重溫返當日
「飯民」扭擰緊要唔要留喺議會
時，有超過九成人都想佢哋走人，
揶揄佢哋搞到自己兩面不是人係抵
死。
「元朗監察議會聯盟」貼返今
年8月做嘅千人網上調查出嚟，話

當時有93.9%民意認為傳統「飯
民」唔應該接受延任安排，更有
95.6%受訪者認為原本俾選舉主任
DQ嘅楊岳橋、郭榮鏗、郭家麒、
梁繼昌唔應該獲得延任。千辛萬
苦延任後，攬炒派𠵱 家又要總
辭，「元朗監察議會聯盟」就揶
揄佢抵死。
「Wahmen Ho」揶揄攬炒派不

嬲面皮厚，「全港五百萬人反對，
佢哋一樣厚面皮留低，一年四百萬
喎，去邊度搵呀？唔開工又可以出
糧，拍下（吓）抬走人，又可以出
糧。」「Alan Yu」就希望攬炒派早
走早着，「走啦，有咁遠走咁遠，

唔好阻住地球轉。」

網民拖埋攬炒區員落水
千辛萬苦延任後，𠵱 家又話要

「總辭」，都唔知想嚇邊個，
「Civic Hon Da」食住上話︰「最
好同『本土』班區已完（區議
員）一同攬炒總辭！」「梁鵬」
亦話班人︰「走又唔走，留咗又
要走，扭扭零（擰）零（擰），
醜怪！……班區議員都要齊上齊
落先得㗎！」不過，睇怕佢哋到
時又會以「各自爬山」做藉口保
住份糧㗎啦。

■香港文匯報記者 郭家好

無視民調勸退 攬炒派被寸抵死
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■「元朗監察議會聯盟」揶揄攬炒派兩面
不是人是咎由自取。 fb截圖
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容永祺：愛國愛港天經地義
全國政協經濟委員會副主任容

永祺表示，議員愛國愛港是天經
地義的。議員可以發表不同的意
見，也可以監察政府，甚至可以

對政府的建議投反對票，但前提是不能搗亂，不能
攬炒，不能破壞議會秩序，行為不能過於極端。
對不少市民要求踢走搗亂議會秩序的議員，容

永祺認為，立法會是議事論事的地方，如果有議
員旨在搗亂，旨在攬炒，這樣就不應該繼續留在
議會。

黃楚基：攬炒違市民期望
全國政協委員黃楚基表示，香

港是國家的一部分，由以愛國者
為主體的港人來治理香港，這是社
會應有的共識。香港政府的主要成

員應當誠心誠意擁護國家和維護香港的繁榮穩
定，這是毋庸置疑的。
他強調，市民對於政府公職人員是有合理期望

的，若然立法會議員偏離了應有的職能，竟以拖垮民
生為手段、攬炒香港為目的，與國家和香港對着幹，
就是違背了市民的合理期望，也不符合「愛國者治
港」的標準，他們就不應繼續留在政府機構內。

葉順興：不能與國家作對
全國政協委員、香港婦聯主席葉

順興表示，在23年前，香港的領土
主權已回歸中國，但近年香港發生的
種種事件，都反映了部分港人在國家

觀念上出現問題，更選擇站在國家的對立面，做出不
能容忍的反國家言行，當中更不乏立法會議員、公務
員以及司法機構人員的參與。
她強調，在行政及司法體制下的相關人員，就職時

都必須宣誓效忠基本法，而基本法第一條已清楚說明
香港特別行政區是中華人民共和國不可分離的部分，
在這大前提下，他們都不能夠、亦不應該與國家作
對，所以「愛國者治港」是有絕對的必要性及合理性。

龔永德：愛國護國 港人有責
全國政協委員龔永德表示，

「沒有國，哪有家？」愛護國
家、保護國家是每一個國民的責
任。在「一國兩制」下的香港，愛

護中國、保護中國亦應是每一個香港人的責任。
他續表示，「最近有朋友問我：『治港者是否

必須愛中國？』我反問：『有哪個法治地方的領
導層是不愛他們自己的國家？香港為什麼是例
外？」
他強調，要讓「一國兩制」五十年不變、行穩致
遠，關鍵就在於堅持愛國者治港的原則。

■張國鈞揶揄傳統「飯民」根
本唔想「總辭」。

張國鈞fb截圖
■湯家驊直言近年不斷有人
測試中央底線，中央有責任
將底線劃清楚。 資料圖片

香港文匯報訊 人民日報微信公眾號
發表題為《「攬炒」立法會香港市民受
夠了》的「人民銳評」，全文如下：
近日，香港紫荊研究院發布的民調
顯示，67.3%的香港受訪者對留任攬
炒派立法會議員的表現感到不滿。動
輒破壞立法會秩序，刻意延誤有關經
濟民生議案的審議，一些反對派議員
的所作所為不僅引發廣大市民反感，
也讓越來越多人看清楚了他們的真面
目：就是要借立法會攬炒香港。
立法會是莊嚴的議政場所。沒有誰

會反對哪個議員的正常發問，也沒有
誰會阻止立法會進行有意義的辯論。
問題在於，一些攬炒派議員屢屢胡攪
蠻纏地惡意拉布，變本加厲地衝擊立
法會秩序，完全無視疫情之下市民和
企業面臨的困難，完全無視香港亟待
恢復、重新出發的現實需要。他們在

直播鏡頭下暴力阻礙會議進行，以激
進行為癱瘓議會，這哪是立法會議員
所當為之事？他們為反對而反對，還
有什麼政治操守可言？
在這些人的肆意操弄下，立法會病

了，而且病得不輕。正是因為反對派議
員的無所不用其極，導致立法會秩序不
斷被破壞，甚至令內務委員會一度長達
數月未能選出主席，大量涉及民生的法
案無法得到及時審議。這放在世界任何
一個地方都是一個天大的笑話！以規則
之名行破壞規則之實，打着民主旗號幹
着傷害民主之事，宣稱「為市民發
聲」，實則圖謀奪權，這些反對派的攬
炒行為，只會令立法會無法有效履行憲
制責任，只會對香港發展起反作用。
再厚實的家底，也經不起反覆的折

騰；再良好的基礎，也經不起一而再
再而三的內耗。「修例風波」以來，

香港社會已經飽受「黑暴」攬炒的毒
害、摧殘，如今又受到新冠肺炎疫情
的衝擊，立法機關倘若再因為這些反
對派議員毫無底線的攬炒而空轉，甚
至被癱瘓，那香港的未來將會雪上加
霜。換言之，立法會再亂下去，整個
香港社會都要為之「買單」。
歷經無謂的政治紛爭，香港民眾已

經厭倦了無休止的爭拗，已經受夠了
這些反對派議員阻撓特區政府施政、
妨礙香港社會進步的惡劣行徑，搶抓
機遇、發展經濟、改善民生，才是香
港的主流民意。就在前幾天，多個團
體及市民還到立法會外請願，強烈譴
責反對派議員狂點人數亂拉布，促請
立法會主席果斷「剪布」，維持議會
正常運作。人心不可欺，民意不可
違。那些只顧政治私利、罔顧民眾福
祉的攬炒派，那些拒絕理性議政、戕

害香港未來的「職業反對派」，那些
變本加厲、禍港殃民的無良政客，注
定會被民心所反對，注定會被民意所
唾棄。
香港是一個多元社會，更是一個法

治社會。每一位立法會議員，都曾宣
誓擁護《中華人民共和國香港特別行
政區基本法》，效忠中華人民共和國
香港特別行政區。香港特別行政區
《宣誓及聲明條例》，對作出誓言後
拒絕或忽略作出的誓言的行為，更是
有明確的規定。立法會議員作為特區
立法機關的一分子，應當嚴格依法履
行職責，自覺維護憲法和基本法確定
的香港特區憲制秩序。
人在做，天在看。香港市民清醒地

認識到，那些利用體制反體制、企圖
用香港的高度自治權對抗中央全面管
治權的反對派，從根本上危害「一國
兩制」的順利落實，危害香港長期繁
榮穩定。他們才是不尊重市民聲音，
不代表港人利益的「議會蛀蟲」。

人民銳評：攬炒立法會 港人受夠了


